
 

 

 

２０１９年度町田市剣道連盟中間理事会議事録 

 

日時・場所 201９年 10 月 19 日（日）1３：00～ 町田総合体育館会議室 

出席者 比良田、阿部、滝、斎藤、髙橋(新)、冨高、石松、呉、藤田、(小山ヶ丘)長岡、 

(求道館)蔭平、(高ヶ坂)大谷、(興起会)斎藤、(ささき)佐々木、(正念塾)志村、 

(玉川剣)花房、(鶴川剣修会)小泉、(鶴川剣)本郷、(原町田)平尾、(町警)長濱、 

(南剣)廣田、(緑ヶ丘)高橋、(薬師剣)古山、(山崎)菅野  (すべて敬称略) 

出席者２４名（役員９名、理事 18 名(役員兼任４名)） 

配布物 ・令和元年度町田市剣道連盟中間理事会 式次第 

・2019 年度事業 上期中間報告・下期事業計画 

・町田市剣道連盟理事会資料 

・「理事の在り方に関する検討委員会」の設置(案) 

・2019 年度一般会計中間報告 

議 事 一、開式 

二、会長挨拶 

三、議長選出  会則第 15 条により会長が議長となる 

四、議事録署名人選出 → ２名選出 

五、書記任命  → ２名選出 

六、1)事業部より事業報告 

  ・上期実績の説明 

・下期計画の説明 

 12 月の西東京稽古会は町田主管で行われます。積極的にご参加を。 

(質疑応答) 

☆先日の市民大会では駐車場に入れないということがあったが、 

西東京稽古会では大丈夫か？ 

  (議長)お知らせやホームページで周知徹底する。基本的に西東京の稽古会 

   では公共の乗り物か車は乗合いでということになっている。 

  ☆先日の大会で駐車場待ちの間に開放利用の人を優先に入れて 

いるようだった。それは同じように体育館を使用する上でいかがなもの 

かと思う。 

  (議長)体育館側の対応については言うべき立場にない。 

  ☆昔は駐車場の誘導係を立てていた。 

  (事務局長) 町剣としては 50 台分確保していた。サン町田旭体育館で行う 

いつもの行事と比べて参加人数か多かったことと、地上駐車場の奥が工事 

中で使用できなかったという突発的な理由があった。 

☆昇段した人をホームページにアップするなどして周知していくことも 

必要ではないか。 



   (議長)やる方向で検討している。 

2)指導部長より結果・実績報告 

   上期の成績は一般の部で市町村大会ベスト８、青年大会準優勝。 

   個人で鶴川の土井君が都道府県大会で代表選手となった。 

下期の報告となるが、先日の西東京大会で小学生の部で準優勝、 

中学生の部で３位となった。 

下期には２月に武相大会、３月に東京都少年大会が行われる。 

   また月に１回町剣稽古会が行われている。前半１８時から１９時３０分 

まで子供たち、１９時３０分～２０時３０分まで一般が主に地稽古だが 

稽古している。お誘い合わせの上ご参加をお願いします。 

  (質疑応答) 

☆事業計画に対しての評価は？成績や努力に対して評価があってもいい 

のではないか。 

  (議長)連盟としてやるべきか。正直手が回らないというところもある。 

  ☆評価は個人的に会社でやったことはあるが、ぼんやりとした目標では 

成果が上がらない。 

  ３)会計部長より会計報告(一般会計中間報告より) 

   予算計画は９２９名で立てたが現在会員は７９７名。７９７名で試算し 

なおした結果、春の大会が１回減った(例年２回に分けている)ので 

－２１万くらい。会員が１００名不足した場合が－２５万ぐらいなので 

予算的には成り立つ見込みである。 

  (質疑応答) 

☆立てた予算と現在の支出状況の両方の資料があるとわかりやすい。 

資料〈支出の部〉の一番下の予備費 46,368 は使ったのか？ 

  (会計部長)使っていません。間違いです。 

  ☆慶弔の 3,240 円というのは？ 

  (会計部長)長年尽力いただいた方が昨年度でやめることとなりお礼の花代 

である。 

  (議長)西東京剣連においても会員が増えるみこみがない。 

   現在、町剣の過去５年分のデータを見直している。内容を精査して今後 

会費を上げるのか、何かを減らすのか等やり方を提示していけたらと 

思っている。 

 ４)副会長より理事検討会について説明 

   資料の「理事の在り方に関する・・・」にある通り、機能していない 

理事会を開き運営に携わっていただきたい。また現在の役員が長年世代 

交代することなくやっているので若い方にも連盟の運営を担って欲し 

い。現在の理事検討会では今後連盟の行事で団体毎に役割分担をする 

方向で話している。また、理事あてに議事録等送っているが、実際には 

理事に届いていないということがある。電話やファックス等一方通行で 

はなく情報を共有すべくホームページをもっと活用したい。 

   そのために会則の改正も行う方向。会則 15 条(13)では理事はすべて 

受け身であるが、検討会資料にあるように理事に積極的に運営に携わっ 



てもらうよう変更して来年の総会で議決できるよう話し合う。 

 (質疑応答) 

☆今まで大会の前日準備などあったが？ 

  (副会長)やっていたけれど一部の団体から出ていただける以外ほぼ役員。 

もちろん今後も前日準備もやるが、大会当日の運営にも携わっていた 

だく。 

 ☆理事は各団体から 1 名選出されるわけだが、現在は執行役員が理事と化 

している。昔常任理事会と理事会があった。理事が運営を評議してそれ 

を執行役員が実行するものだったが、今は全部事後報告となっているの 

はそのせいである。連盟の運営をみんなで平等にやることは良いこと 

だと思う。昔は段位など関係なく大会の軽微な仕事も手伝ってきたが 

そうすべきである。 

  ☆現在は執行部が理事会より上になっているのは逆である。 

  常任理事が各会計等のトップとなりその下に執行部があるべき。 

もう一度組織の見直しをやるのはいいこと。任意団体であるが法人化 

することもありかと。 

 (副会長)おっしゃる通り、現在は執行役員のみで運営している。 

理事に一歩前に出てやっていただきたい。そうは言ってもいきなりは 

ムリなので出来ることから仕事をお願いしていきたい。議事録は毎回 

ファックスしホームページにアップするので目を通しお気づきのことが 

あれば言っていただきたい。次回の総会で骨格だけでも審議したい。 

   次回の剣道祭から、大会終了後の掃除や何か係等、可能ならやりたいと 

思うがいかがでしょうか？ 

  ☆やるのはいいが、会員数の多い少ないがあるので、仕事を一律にふら 

れても対応できないことがある。 

  (副会長)そういう場合は複数の団体にやってもらうなど考慮したい。 

  ☆なるべく早めに何か１つでも進めていけばいい。 

  (副会長)試行的にやってみるということでよろしいでしょうか。 

   →異議なし 

  ５)その他 

・副会長より剣道祭について 

   以前は午前中に子供の試合、午後に大人の試合や立合いをやったり、 

午後から立ち切りをやったりした。近年は午前中に基本試合、午後から 

少年大会を行ったが、田原先生から大人の試合も見たいというお言葉が 

あった。今年は午前中に基本試合、少年大会、午後に居合いの演武と 

一般団体戦を行う。 

  (質疑応答) 

☆いつも学連の試合と重なる。各団体の子供たちがなるべく出られる 

内容にしてもらいたい。小学生でチームの組めない団体もある。 

５０周年行事も出られる団体と出られない団体があったが、周年行事や 

剣道祭はどこでも出られるものにしていただければありがたい。 

  ☆うちも同様にチームが組めない。一部の団体でなく子供が出られる 



よう考えてほしい。 

  (副会長)将来的には混成チームも認められたらと思う。 

  ☆団体を選ぶ際に人数が多い所ばかり、同じ団体ばかりにならないよう 

考えてほしい。 

  (副会長)持ち回りと考えている。 

  ・副会長より剣連旗について 

   ご存知の通り町田市剣道連盟旗がない。現在作る方向で動いている。 

前回総会の時にお話したがご承知おきください。 

七、閉式 

 

 

 

以上 

 


